

# SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
Lunes 30 de junio de 2008	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

## **POLÍTICA**

Gobierno del estado tiene las manos fuera del proceso que se desarrollará para la elección de candidatos en el PAN para las próximas elecciones, señaló el dirigente **Edmundo Guajardo Treviño** quien afirmó que los candidatos serán electos con el voto de los militantes. (MR)

Ya se destacan y se deben reconocer los errores y trabajar para el pueblo, declaró el padre **José Morales Flores**, vocero de la diócesis de Querétaro, respecto al caso de **Armando Rivera**. (EL)

<u>Cabeza</u>, Para aprovechar el periodo de receso, los diputados de Convergencia, Federal, **Marco Antonio León** y local, **José Luis Aguilera**, decidieron repartir más de 3 mil despensas de SEDESOL-Liconsa, en las comunidades más pobres del Estado. (MR)

<u>Cabeza</u>. El padrón de militantes enviado por el comité ejecutivo nacional del partido verde, a la dirigencia estatal, tiene irregularidades, pues en él aparecen cerca de 100 personas más, que no tienen trabajo de partido y que sólo apoyan a **Ricardo Astudillo**, aseguró la dirigente de dicho partido, **María de Jesús Ibarra**. (EL)

#### **LEGISLATURA**

<u>Cabeza</u>, Dentro de la página de Internet de la Legislatura local, los diputados decidieron agregar un enlace llamado Niños y niñas, con lo que pretenden promover que se conozca a los legisladores y la información de los partidos políticos. (MR)

No hay disputas por la coordinación parlamentaria del PRD y no han admitido a **Carmen Consolación González Loyola** en la junta de concertación política de la legislatura, porque traicionó acuerdos que ella misma firmó, señalo el diputado **Martín Mendoza Villa**. (EL)

Todavía no están en riesgo de perderse los 3.2 mdp, que la federación otorgaría al instituto queretano de la mujer, pues aun se está trabajando en la iniciativa de la *ley de acceso a la mujer a una vida libre de violencia* y si la perredista **Carmen Consolación González Loyola** lo ve como

una posibilidad política para sacar provecho, no es válido, aseguró el diputado **José Luís Sáenz Guerrero** presidente de la comisión legislativa de administración y procuración de justicia. (EL)

Se realizó la inauguración de la exposición "noc tu" en la casa legislativa, en la cual cerca de 30 obras están inspiradas en la noche, respetando los colores naturales de los elementos que conforman la obra, aseguro su autora, **Luz María el Güeros**. (EL)

#### **SECCIONES**

Juan José Arreola y Tere Garay reiteran que Eric Salas González convocó por vías legislativas a una rueda de prensa, usó las instalaciones y personal de la legislatura y habló, según él, a nombre la fracción parlamentaria. Al parecer es al que mandan a hacer el trabajo sucio, para hacerle la guerra a Armando y a Manuel... En el PAN quieren a Armando Rivera pero no adentro, ni tampoco afuera. Adentro es incómodo y afuera es peligroso, pues puede llevarse votos panistas y con ello favorecer al PRI, recordando que en la anterior elección de gobernador el PAN ganó con una diferencia de 2.6%. Claro que también se dice que el PAN se aliaría con el partido de la maestra Elba Esther y eso le daría los 3 ó 4 puntos que necesita. Con una alianza PRI-PRD-Armando, sí estarían dando la pelea... Mucho se ha dicho que sí la voz de la grabación es la de Armando Rivera pero la pregunta es ¿Quién la filtró?... Hace unos días agarraron a un ex funcionario medio del área de transportes de la USEBEQ que era el responsable de la distribución de panfletos; seguramente es parte de un grupo y le seguirán buscando, Hay que ver dónde se imprimían los panfletos... Se esperaba que Armando Rivera dijera algo en estos días, pero al parecer ha optado por no decir nada... En el PRI están relativamente en calma; si el candidato resulta ser Jesús Rodríguez Hernández, seguramente habrá división en el partido... Hay en Jalpan un empresario que no es del PAN, ni del PRI, pero es un muy buen candidato; es más cercano al PRI y si quieren recuperar el municipio, van a dejar a un lado al diputado Leodegario Ríos, que quiere y mejor postulan a este empresario... Por el lado del PAN, está Miguel Torres Michel, que es secretario de gobierno en el municipio, pero pudiera pegarle que se dice que usó recursos públicos para su boda. El caso es que ya todo mundo se está moviendo... Las alianzas ya se están cocinando; lo más importante es tener el poder, las ideologías y los principios son lo de menos. (MR)

## **ECONOMÍA Y NEGOCIOS**

Durante esta administración se han invertido 300 mdp en infraestructura turística en el estado de Querétaro. Tan solo en el desarrollo de Jalpan, han sido más de 18 mdp, dijo la secretaria de turismo, **Esther Carboney Echave**, quien agregó que además esto es parte de la propuesta de **Francisco Garrido** a efecto de que se pueda completar y lograr desarrollar una infraestructura turística que haga que Querétaro sea cada vez más atractivo para los turistas queretanos y los que vienen de otros países del mundo. (EL)

Por tercer año consecutivo, Querétaro se encuentra en primer lugar en ocupación hotelera, por lo que **Esther Carboney**, secretaria de turismo en el estado, aseguró que la recesión no se ha reflejado en el turismo queretano, ya vienen las vacaciones y habrá muchos turistas sobre todo nacionales, en Querétaro. (EL)

Por segundo año consecutivo se realizó la expo sierra 2008, con la cual se pretende aumentar el turismo local en aquella región durante las vacaciones, lo cual se ha logrado durante este fin de semana y se registra una ocupación de hasta un 80%, comentó la secretaria de turismo, **Esther Carboney Echave**. (EL)

## **EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN**

En el Teatro de la República se llevó a cabo este pasado sábado, el sexto certamen de conocimientos, *Por mi escuela, por mi estado y por mi patria*, impulsado por la fundación Roberto

Ruiz Obregón, que además de 20 mil alumnos de secundarias públicas del estado, puso a prueba a más de 280 alumnos representando a las 41 mejores escuelas de Querétaro, por lo cual **Rafael Ordaz García**, director de educación secundaria del estado, aseguró que gracias a esta clase de concursos, Querétaro impulsa mejores resultados en las pruebas nacionales que se realizan en esta materia. (EL)

#### SOCIEDAD

<u>Cabeza</u>, Al poner el marcha la reunión de contralores del Estado de Querétaro, el Alcalde de Querétaro, **Manuel González Valle**, advirtió que se debe fortalecer la transparencia, legalidad y confianza de la sociedad hacia sus autoridades. (MR)

<u>Cabeza</u>, Este fin de semana se puso en marcha en plaza de armas, la segunda expo sierra, con la intención de promover el turismo hacia la zona norte de la entidad. (MR)

<u>Vía Telefónica</u>. **Gerardo Quirarte**, director de gestión de emergencias, comenta que ayer las lluvias fueron de moderadas a fuertes y en algunos puntos ligeras, produciendo solamente encharcamientos pequeños, sin ningún suceso que lamentar. Esta semana será muy lluviosa, según indico la CONOGUA, las fechas para tener cuidado son realmente del 15 de mayo hasta noviembre, pero los meses de mayor cantidad de agua podrían ser agosto y septiembre, todo depende de la naturaleza, según se va dando las circunstancias. Están listos y preparados para esta temporada de lluvias, las zonas bajas de la ciudad es donde más problemática se presenta, pero depende de la cantidad de lluvia para ver cómo se comporta. Se ha hecho un trabajo, para tener la certeza de prevenir en esta temporada. Todo se tiene monitoreado para poder estar al pendiente y trabajar si hay alguna contingencia. (EL)

<u>Cabeza</u>, En la Diócesis de Querétaro se ha incrementado el interés de los jóvenes por la vocación sacerdotal, aprecia el vocero de la iglesia católica en Querétaro, **José Morales Flores**. (MR)

Poco más de 500 mp, cuesta realizar la peregrinación al Tepeyac, dinero que sale de las aportaciones de los peregrinos. Sin embargo sólo el 60 o 70% cumple con ella, informó **Ernesto González Torres**, presidente de la asociación de peregrinos. (EL)

<u>Cabeza</u>, De las personas que participan en la peregrinación de a pie al Tepeyac, 70% solamente van para criticar, dijo **Ernesto González Torres**, Presidente de la Asociación de peregrinos. (MR)

El 11 de julio se celebra el día mundial de la población. (MR)

Entrevista. Elvia Ríos Anaya, Secretaria técnica del Consejo estatal de población señala que este año el tema del día mundial de la población es el de la calidad de vida, pero que puede tener diversas interpretaciones. De lo que se trata es de una mejor convivencia con el entorno para lograr mejoras en la calidad de vida. Es decir, no nada más decir yo estoy bien y lo demás no importa, sino que exista armonía entre mi bienestar y el entorno. Esto implica participación de todos. Los tres componentes que integran el índice de desarrollo humano son ingreso, educación integral y expectativa de vida. Comenta que la población en la zona metropolitana es de las de más crecimiento a nivel nacional; en la zona del semidesierto, incluido San Juan del Río, Colón, Pedro Escobedo, Cadereyta, Ezequiel Montes; y en la zona de la sierra el crecimiento es bajo. El crecimiento en la zona conurbada es de 2.4%. Pinal de amoles tiene una tasa negativa de 1.32%. Somos casi 1.4 millones de personas actualmente en todo el Estado. El crecimiento de la población es una preocupación, pero lo es más la distribución y la composición de la sociedad. La idea es que ahora que somos más, aprendamos a vivir mejor, pensando en el futuro. El problema es que ahora vivimos más, pero no vivimos mejor. (MR)

<u>Vistazo Ciudadano</u> desde el fraccionamiento Tecnológico, sobre la calle de Felipe Ángeles, donde ya se hizo el levantamiento de las banquetas, pero la calle está cerrada a la circulación, no tiene ningún señalamiento propiamente de tránsito que especifique que la calle se encuentra cerrada y esto impide la circulación adecuada. Un negocio de hamburguesas fue el que puso un letrero de que no hay paso en esta calle. Se están haciendo obras para conectar los drenes, y hay mucho tepetate, arena, cascajo y con la lluvia se hace un lodazal. Los vecinos comentan que todo el fin de semana no trabajaron en estas obras, de tal manera que los automovilistas tienen que tomar vías alternas para llegar a su destino. Hay que tener un poco de paciencia para que las autoridades puedan terminar con estas obras. En otro asunto, hay una casa en la cual su tinaco está tirando el agua, son situaciones que tenemos que cuidar, ver la manera de no desperdiciar el agua. (EL)

Reporte urbano. Se volcó, minutos antes de las ocho de la mañana, un trailer en la "curva maldita" en el que llevaban más de 5 mil pollos de los cuales murieron cerca de 2 mil. Está cerrado el ingreso a Celaya a partir de 5 de febrero; Constituyentes tiene tránsito muy lento y toda la zona, a las 8:45 es un caos. El chofer no tuvo más que contusiones leves. Al parecer fue el exceso de velocidad aunado al peso excesivo, la causa del accidente. (MR)

Reporte. A las 7 de la mañana hubo un accidente en la carretera de cuota a Celaya, en el kilómetro 0 + 500, por lo que sólo hay un carril en dirección a Celaya. El vehículo llevaba más de 5 mil pollos.

<u>Quejas</u>. Continúan las demandas de los habitantes de la colonia Obrara, para que pongan topes en la calle de Coahuila, pues es peligrosa para atravesar caminando... La patrullas M-171 en la avenida Monte sacro, acudió ante una denuncia de jóvenes tomando; llegaron les quitaron las chelas y los dejaron. Lógico, al rato compraron más y siguieron tomando. (MR)

#### **MUNICIPIOS**

<u>Cabeza</u>, En julio, la administración municipal de Querétaro entregará a la ciudadanía, obras públicas por un valor superior a los 94 mdp. (MR)

<u>Cabeza</u>, Con la intención de actualizar al personal en el conocimiento de sus áreas de trabajo, para que puedan ofrecer un buen servicio a la ciudadanía, la Presidencia municipal de Querétaro llevó a cabo el segundo curso en línea para servidores públicos, denominado Tendencias y enfoques de la administración pública municipal. (MR)

<u>Cabeza</u>, Una empresa compró 20 mil boletas de la lotería *Gana jugando*, con lo que ya se han colocado más de 55 mil boleos, informó la directora del DIF, **Martha Sheley Lozano**. (MR)

<u>Cabeza</u>, Durante los operativos nocturnos que realizaron las autoridades en el marco del programa Antro Con-sentido, participó un grupo de padres de familia. (MR)

El Bar La Botica había sido clausurado por no cumplir con requisitos de protección civil, señaló el secretario de gobierno, **Jorge Luis Alarcón**. (MR)

Jorge Luís Alarcón explicó que el bar La Botica fue clausurado por observaciones de protección civil, como señalamientos y falta de documentación, aparte de lo que se vivió el pasado sábado 25 de junio, donde se encontró a dos menores en la bodega. Sin embargo dijo que aún se está determinando la multa a la que serán acreedores, debido a que también son un establecimiento que ha estado cumpliendo de forma puntual con los operativos. (EL)

**Alonso Valdovinos Torales**, presidente de la comisión de protección civil y seguridad pública, señaló que debe continuarse con el programa de antro con-sentido para evitar el ingreso de menores a los antros. Propone tipificar como delito de corrupción de menores permitir la entrada a un menor. (MR)

Debido a diferencias en la cifra que se han difundido respecto a la disminución de los accidentes automovilísticos relacionados con el exceso de alcohol, el consejo municipal contra las adicciones asegura que estos han aumentado en la capital queretana, por lo que comienzan con una campaña promocional llamada "no te hagas pato" en donde se darán playeras, gorras y calcomanías con el objetivo de informar a la ciudadanía, sobre esta adicción y sus riesgos, así lo informó **Aytor Juaristí**, titular de dicho organismo. (EL)

Se espera un incremento de hasta un 35% de visitantes en el parque Alfalfares en esta temporada de vacaciones de verano, así lo informó el secretario de servicios públicos municipales, **Juan Alberto González Arce**, quien sin embargo adelantó que el parque estará abriendo en horario normal y contempla promociones especiales. (EL)

**Martha Sheley** directora del sistema municipal DIF, informó que con el objetivo de apoyar a aquellas parejas que viven en unión libre y que por falta de recursos no han formalizado su unión, una vez más se llevará a cabo la campaña "*Matrimonios colectivos*" esperando formar 400 matrimonios queretanos, este año. (EL)

<u>Cabeza</u>, Los municipios de Corregidora y El Marqués, ya realizaron los análisis de campo y los estudios socioeconómicos para conocer la viabilidad de desarrollas más construcciones verticales. (MR)

<u>Cabeza</u>, Anuncia el presidente municipal de Corregidora, **Germán Borja**, que debido a que existen muchas necesidades entre la población, se incrementará en 25 mdp el presupuesto destinado a combatir la pobreza. (MR)

Los miércoles, de 1 a 3 de la tarde, los jóvenes pueden chatear con especialistas a través del correo del instituto municipal de la juventud de El Marqués, indicó **Ricardo Martínez Coronel**, director de dicha institución, quien informó que los problemas más frecuentes son violencia intrafamiliar y adicciones. (EL)

En dos semanas de comenzar a operar el programa de "Policía comunitario" en la comunidad de El Colorado, municipio de El Marqués, con el objetivo de tener una acercamiento más puntual con la ciudadanía, anunció **Arturo Reséndiz**, director de seguridad pública tránsito y protección civil de dicho municipio. (EL)

En el Marqués se pondrá en marcha el programa piloto de *Policía comunitario* en la delegación de El Colorado, con el fin de abatir los índices delictivos, anunció **Arturo Reséndiz Urzais**. (MR)

El director de seguridad de tránsito y seguridad de El Marqués, **Arturo Reséndiz Urzais**, informó que se giraron las instrucciones a los elementos policíacos para que se vigilen de manera constante las escuelas durante vacaciones y pidió denunciar cualquier acto violento que pudiera registrarse. (MR)

## **ECOLOGÍA Y SALUD**

Se proyecta crear en la siguiente semana una brigada para el reciclaje de libros y libretas, aprovechando las vacaciones, para aquellas personas que no pudieron asistir a los centros de recolección que se pusieron este fin de semana. (EL)

Gobierno del Estado invierte 1.8 mdp en el combate a las plagas en la reserva de la biósfera en la sierra gorda, informó **José Leonel Morales Hernández** delegado de la CONAFOR en Querétaro. Específicamente se combate el escarabajo negro y el muérdago. (MR)

<u>Cabeza</u>, Querétaro se encuentra entre las 5 entidades con mayor incidencia de niños quemados, manifestó la coordinadora médica del instituto de atención integral al niño quemado, **Francisca Flores Vázquez**. (MR)

### **AGRICULTURA**

El Presidente de la Asociación de avicultores en el Estado, **Rafael Ábrego**, señaló que mientras a los productores les cuesta 14 pesos el kilo de pollo, mientras que lo venden en 10 pesos. (MR)

## **JUSTICIA Y SEGURIDAD**

Será esta semana cuando el ministerio público concluya las investigaciones respecto a la muerte de un bebé en un baño de la zona de gineco obstetricia del IMSS, informó el Procurador, **Juan Martín Granados Torres**. (MR)

El ministerio público solicitó una orden de cateo para el caso de la persona que fue asesinada cuando le robarían un carrito de golf. En las casas de los presuntos responsables encontraron objetos del occiso. (MR)

<u>Cabeza</u>, Doce personas fueron detenidas por la Guardia municipal como probables responsables del delito de lesiones dolosas y daños dolosos, luego de ser agredidos por unas personas que ingerían bebidas alcohólicas en la vía pública. (MR)